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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Aprueban en comisiones solicitud para contratar financiamiento por 4 mil 302 mdp 
https://postdata.news/aprueban-en-comisiones-solicitud-para-contratar-financiamiento-
por-4-mil-302-mdp/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/estado-solo-ejercera-mil-700-mdp-del-
fafef-los-municipios-hasta-3-mil-500-mdp-luis-navarro/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputados-aprueban-en-comisiones-
dict%C3%A1menes-de-financiamientos-al-gobierno-de-michoac%C3%A1n 
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueban-comisiones-a-gobmich-adelanto-de-4-3-
mmdp-de-fondos-federales/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-lo-oscurito-diputados-aprueban-adelanto-
financiero-para-gobierno-de-michoacan-12226968.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/a-puerta-cerrada-cabildean-diputados-credito-de-4-
mmdp-para-el-gobmich/ 
Pese a la resistencia inicial por la falta de información sobre los proyectos y obras a los que 
se destinarían los recursos, diputados que integran las comisiones de Presupuesto y 
Hacienda aprobaron por unanimidad la solicitud del gobierno de Michoacán para contratar 
financiamiento por 1 mil 700 millones de pesos, que se pagarían con el anticipo del 25% 
del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF) 
del 2025 al 2027. De igual forma, autorizaron la solicitud para que los ayuntamientos 2024-
2027 puedan contratar financiamiento por 2 mil 602 millones de pesos, que se contempla 
pagar con el adelanto del 25% del Fondo Aportaciones para la Infraestructura Social 
Municipal (FAISMUN), de los próximos 3 años. Al argumentar que esa propuesta llegó 
tarde, dejaron para otra ocasión la aprobación de la línea de crédito para proyectos 
ambientales por 1 mil 934 mdp.  
 
Advierte Adriana anuencia fast track a GobMich para deuda multimillonaria  
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-adriana-anuencia-fast-track-a-gobmich-
para-deuda-multimillonaria/ 
La diputada del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, cuestionó la velocidad con que se 
aprobarán, en tres días, autorizaciones para que el Gobierno del Estado adquiera 
compromisos financieros por mil 700 millones de pesos, que podrían incrementarse a 6 mil 
237 millones 192 mil 038.49 pesos. “Por supuesto que sí es deuda, se disfraza con el tema 
de la obra multianual, se disfraza con que va a ser pagado en este gobierno, pero al final sí 
es deuda. Ni siquiera lo pasaron al Pleno, pasó directamente a comisiones, ni todas 
nuestras iniciativas anteriores”. “Yo creo que no es cualquier cosa como para que se 
apruebe fast track, creo que ya dimos la oportunidad de la obra multianual, que fue 
muchísimo dinero, y creo que tenemos que analizar con mucho detenimiento las 
condiciones, intereses, porque al final sí es deuda”, señaló. 
 
Consigue Andrea Villanueva asignación de recursos para los sectores más 
vulnerables de Michoacán 
https://indiciomich.com/consigue-andrea-villanueva-asignacion-de-recursos-para-los-
sectores-mas-vulnerables-de-michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/michoacan-diputada-villanueva-logra-
asignacion-de-recurso-a-sectores-vulnerables/ 

https://postdata.news/aprueban-en-comisiones-solicitud-para-contratar-financiamiento-por-4-mil-302-mdp/
https://postdata.news/aprueban-en-comisiones-solicitud-para-contratar-financiamiento-por-4-mil-302-mdp/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/estado-solo-ejercera-mil-700-mdp-del-fafef-los-municipios-hasta-3-mil-500-mdp-luis-navarro/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/estado-solo-ejercera-mil-700-mdp-del-fafef-los-municipios-hasta-3-mil-500-mdp-luis-navarro/
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputados-aprueban-en-comisiones-dict%C3%A1menes-de-financiamientos-al-gobierno-de-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputados-aprueban-en-comisiones-dict%C3%A1menes-de-financiamientos-al-gobierno-de-michoac%C3%A1n
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueban-comisiones-a-gobmich-adelanto-de-4-3-mmdp-de-fondos-federales/
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueban-comisiones-a-gobmich-adelanto-de-4-3-mmdp-de-fondos-federales/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-lo-oscurito-diputados-aprueban-adelanto-financiero-para-gobierno-de-michoacan-12226968.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-lo-oscurito-diputados-aprueban-adelanto-financiero-para-gobierno-de-michoacan-12226968.html
https://www.quadratin.com.mx/politica/a-puerta-cerrada-cabildean-diputados-credito-de-4-mmdp-para-el-gobmich/
https://www.quadratin.com.mx/politica/a-puerta-cerrada-cabildean-diputados-credito-de-4-mmdp-para-el-gobmich/
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-adriana-anuencia-fast-track-a-gobmich-para-deuda-multimillonaria/
https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-adriana-anuencia-fast-track-a-gobmich-para-deuda-multimillonaria/
https://indiciomich.com/consigue-andrea-villanueva-asignacion-de-recursos-para-los-sectores-mas-vulnerables-de-michoacan/
https://indiciomich.com/consigue-andrea-villanueva-asignacion-de-recursos-para-los-sectores-mas-vulnerables-de-michoacan/
https://www.changoonga.com/2024/07/11/michoacan-diputada-villanueva-logra-asignacion-de-recurso-a-sectores-vulnerables/
https://www.changoonga.com/2024/07/11/michoacan-diputada-villanueva-logra-asignacion-de-recurso-a-sectores-vulnerables/


 
 
 
 

                                                12 de julio de 2024 

Ante la urgente necesidad de construir una sociedad más justa, la diputada del Distrito 11 
de Morelia Andrea Villanueva Cano, celebró el trabajo de la Comisión de Hacienda y Deuda 
Pública para la elaboración del dictamen final que contiene sus propuestas de reformas a 
la Ley de Hacienda, con las cuales Gobierno del Estado, deberá destinar un porcentaje del 
Impuesto a la Nómina para proyectos sociales que promuevan la cultura de la paz y la 
prevención del delito. Asimismo, con las reformas al artículo 51 de la citada Ley, se avala 
que aquellos empresarios que prioricen la contratación de personas de más de 60 años; 
jóvenes recién egresados y mujeres jefas de familia, gocen de estímulos fiscales de 
conformidad a lo dispuesto por el Ejecutivo del Estado. De lo anterior, Villanueva Cano 
celebró la disposición de legislar a favor de los sectores más vulnerables, pues con estas 
reformas se consolida la reconstrucción del tejido social y la implementación de mejores 
herramientas para llevar a todos los lugares de Michoacán. 
 
Berenice Jiménez presenta su libro "Vientres de Alquiler: emancipación o 
cosificación" 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/berenice-jim%C3%A9nez-presenta-su-libro-
vientres-de-alquiler-emancipaci%C3%B3n-o-cosificaci%C3%B3n 
"Vientres de Alquiler: emancipación o cosificación" es el título del libro autoría de Diana 
Berenice Jiménez Alanís, joven morelia de 24 años de edad que aborda el tema de 
la maternidad subrogada desde el enfoque histórico, filosófico, bíblico, capitalista y 
feminista. La joven plasma el tema como el resultado del capitalismo que explota 
mercantilmente el cuerpo de las mujeres, siendo el sector con mayores capacidades 
económicas quienes acuden a la renta de vientres, y a las mujeres en la precariedad 
quienes optan por acceder a la práctica, como una forma de combatir sus necesidades y 
carencias. 
 
Gotea el Congreso 
https://www.contramuro.com/goteras-congreso-michoacan-deterioro/ 
Una evidente situación de deterioro es la que priva en Palacio Legislativo y en la Casona 
del Congreso del Estado, en donde con las lluvias, la proliferación de goteras ha hecho acto 
de presencia. Cubetas o cestos de basura, han sido colocados de manera estratégica para 
captar el líquido que se escurre de techos y bigas, evidenciando la falta de mantenimiento 
a los inmuebles legislativos. Incluso en la Casona del Congreso, en uno de los salones en 
los que se invirtieron recursos para su mantenimiento este año, es clara la baja calidad de 
los trabajos realizados, al retornar las manchas de humedad sobre las paredes 
recientemente pintadas. 
 
Congreso de Michoacán, el que más personal de apoyo posee: Inegi  
https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-el-que-mas-personal-de-
apoyo-posee-inegi/ 
A nivel nacional, el Congreso de Michoacán es el que cuenta con más personal de apoyo 
contratado para los diputados locales, por encima del resto de entidades de la República, 
de acuerdo con los resultados del Censo Nacional de Poderes Legislativos Estatales.  Dicho 
estudio dado a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) establece 
que al reporte del informe de 2022 el Congreso michoacano contaba con 468 trabajadores 
de apoyo, lo que representa 12.8 por ciento del total nacional.  A Michoacán le sigue 
Veracruz con 308 trabajadores personal de apoyo; Estado de México con 263. 
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Boletines: 
 
Poder Legislativo, espacio para el análisis, el debate y la reflexión oportuna: Brenda 
Fraga 
La sede del Poder Legislativo se consolida como un espacio de análisis, debate y reflexión 
y en este marco, se presentó el libro «Vientres de Alquiler ¿Emancipación o cosificación?», 
de la autora Diana Berenice Jiménez Alanís. A propósito de esta presentación, la diputada 
Brenda Fraga Gutiérrez, quien asistió con la representación de la Mesa Directiva del 
Congreso del Estado, destacó la importancia de este tipo de actividades y subrayó el tema 
central de la obra que se presentó. Afirmó que el Poder Legislativo debe de generar los 
espacios de análisis, debate y reflexión en temas tan importantes para Michoacán y para el 
país, pues se trata de la protección de los Derechos Humanos de las personas, aseveró. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Vislumbra Daniela de los Santos desbandada del PRI ante falta de diálogo 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/vislumbra-daniela-de-los-santos-desbandada-
del-pri-ante-falta-de-di%C3%A1logo 
Ante el descontento de la militancia por la falta de diálogo y apertura, la diputada 
local, Daniela de los Santos Torres, proyectó una posible desbandada en el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) no sólo en Michoacán sino a nivel nacional. A mí me 
preocupa que sea un tema nacional porque sí hay ese descontento de varios militantes, es 
lo que puede suceder, que se empiecen a ir a otros partido, que empiecen a renunciar 
porque no vean un tema de diálogo, de apertura y también el que haya una dirigencia que 
se quiere reelegir por varios años”, aseguró en entrevista con Mario Hernández 
para Fórmula Noticias Michoacán. 
 
Un honor, acompañar de cerca a la primera Jefa de Estado de la historia de México: 
Cárdenas Batel 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/un-honor-acompa%C3%B1ar-de-cerca-a-la-
primera-jefa-de-estado-de-la-historia-de-m%C3%A9xico-c%C3%A1rdenas-batel 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/sheinbaum-nombra-a-lazaro-cardenas-batel-
jefe-de-la-oficina-presidencial/ 
https://www.contramuro.com/lazaro-cardenas-batel-jefe-oficina-presidencia-sheinbaum/ 
https://moreliactiva.com/claudia-sheinbaum-nombra-al-ex-gobernador-lazaro-cardenas-
como-proximo-jefe-de-oficina-de-presidencia/ 
"Será un honor acompañar de cerca a la primera Jefa de Estado de la historia de México", 
dijo el exgobernador de Michoacán, Lázaro Cárdenas Batel, luego de ser anunciado 
como jefe de oficina de Presidencia de Claudia Sheinbaum Pardo. En mensaje de esta 
mañana en la casa de transición de la presidenta electa, Cárdenas Batel se dijo agradecido 
con la doctora por la confianza depositada en él para ocupar este cargo. 
 
PT cierra filas en defensa del pueblo mexicano: Sandoval Flores 
https://indiciomich.com/pt-cierra-filas-en-defensa-del-pueblo-mexicano-sandoval-flores/ 
Con la asistencia de autoridades electas tanto en lo local como federal, se desarrolló una 
reunión de trabajo productiva en la que se tomaron acuerdos y tareas que van en la ruta de 
la defensa del pueblo de Michoacán, en la que cada petista, desde sus trincheras se 
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apegarán a un plan de trabajo basado en los principios y valores de la Cuarta 
Transformación, así lo dijo, el Comisionado Político Nacional del PT en Michoacán, 
Reginaldo Sandoval Flores. Agregó que al exponer los resultados electorales obtenidos 
este 2024, da claridad del crecimiento que tiene el PT en la entidad y es gracias a la 
actuación de los cuadros petistas que defendieron a la 4T de manera congruente y con 
verdadero trabajo territorial. 
 
“Corrupción en Teemich”: truenan en PAN contra magistrada Yurisha Andrade 
https://www.quadratin.com.mx/politica/corrupcion-en-teemich-truenan-en-pan-contra-
magistrada-yurisha-andrade/ 
https://postdata.news/pan-exige-a-gobierno-estatal-sacar-las-manos-de-la-eleccion-de-
quiroga/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1000998 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/pan-michoacan-acusa-a-bedolla-de-intromision-
en-sentencias-del-teem/ 
La dirigencia del PAN en Michoacán se lanzó este jueves contra el Tribunal Electoral del 
Estado de Michoacán (Teemich), específicamente contra su magistrada presidenta, Yurisha 
Andrade Morales, al considerar que incurrió en actos de corrupción al servicio del Gobierno 
del Estado, para anular el triunfo de albiazul en Quiroga. “Condenamos que algunos 
representantes de los órganos electorales sigan la línea que les marcan desde Palacio de 
Gobierno; es lamentable que la 4T y sus cómplices busquen destruir la voluntad de los 
ciudadanos de Quiroga, con artimañas que rayan en lo ridículo, y sólo confirman el 
autoritarismo que a toda costa busca implantar Morena”, expresó la presidenta estatal del 
PAN, Refugio Cabrera Hermosillo, Cuquita. 
 
Pide CSIM que alcalde de Hidalgo sea arrestado por falta de entrega de presupuesto 
directo a San Matías El Grande 
https://grupomarmor.com.mx/2024/07/11/pide-csim-que-alcalde-de-hidalgo-sea-arrestado-
por-falta-de-entrega-de-presupuesto-directo-a-san-matias-el-grande/ 
https://postdata.news/solicita-csim-al-teem-ordenar-arresto-contra-alcalde-de-hidalgo-por-
desacatar-pago-de-presupuesto-directo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/exigen-sancionar-a-alcalde-de-hidalgo-por-no-
dar-presupuesto-a-san-matias-el-grande-12228696.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/solicita-csim-al-teem-arresto-de-edil-de-hidalgo-por-
caso-san-matias/ 
El representante del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) solicitó al Tribunal 
Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), que se dictara arrestado al presidente municipal 
de Hidalgo, José Luis Téllez Marín por no haber entregado el presupuesto directo a la 
comunidad de San Matías El Grande. Indicó que hasta el momento, el edil no ha entregado 
los más de 16 millones de pesos que les corresponden, por lo que reiteró su llamado al 
TEEM, para que ejerza la detención del munícipe por no acatar la resolución que emitieron 
por segundo vez este pasado 26 de junio. 
 
Realizará IEM verificación en Charapan para establecer el sistema de usos y 
costumbres 
https://postdata.news/realizara-iem-verificacion-en-charapan-para-establecer-el-sistema-
de-usos-y-costumbres/ 
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El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó la metodología para realizar entrevistas y 
visitas de verificación en el lugar a las autoridades tradicionales agrarias, civiles, e incluso 
religiosas del municipio de Charapan, para allegarse de elementos y constatar si existe el 
sistema normativo indígena vigente de usos y costumbres. La consejera electoral, Viridiana 
Aguirre Chávez, refirió que se mandó hacer este estudio antropológico a través del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) para que se hagan entrevistas “in situ”. 
 
En Michoacán, sólo La Piedad será incluida en Trenes de Pasajeros de Sheinbaum 
https://moreliactiva.com/en-michoacan-solo-la-piedad-sera-incluida-en-trenes-de-
pasajeros-de-sheinbaum/ 
En el Estado de Michoacán solamente el municipio de La Piedad fue integrado en el 
Proyecto de Desarrollo y Recuperación del Tren de Pasajeros de México de la virtual 
próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Esto, toda vez que en la Línea 
Guadalajara, Querétaro, Ciudad de México solamente tocará la estación michoacana de La 
Piedad. “En una primera etapa se implemente el tramo México- Guadalajara, 
específicamente el tramo Irapuato- Guadalajara sobre la Línea 1 de Ferromex, ya que el 
tramo de México Irapuato se plantea ya en el proyecto del Tren México, Querétaro, León”, 
dijo la exposición. 
 
Parquímetros, otra ocurrencia de Alfonso Martínez para sacar dinero a morelianos: 
Juan Pablo Celis 
https://metapolitica.news/2024/07/11/parquimetros-otra-ocurrencia-de-alfonso-martinez-
para-sacar-dinero-a-morelianos-juan-pablo-celis/ 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, se dijo preocupado por la 
propuesta del alcalde de Morelia, Alfonso Martínez, de instalar parquímetros en el centro 
histórico de la capital del estado. Celis Silva, a través de un comunicado de prensa, dijo 
lamentar que esta iniciativa pueda representar un intento de lucro a costa del pueblo, 
señalando que existen problemas más urgentes que deben abordarse en la ciudad.  
 
No retrasar más el dictamen de fondo, llama familia Guzmán a CIDH, a 50 años de 
desapariciones 
https://postdata.news/no-retrasar-mas-el-dictamen-de-fondo-llama-familia-guzman-a-cidh-
a-50-anos-de-desapariciones/ 
A 50 años de la desaparición de Venustiano, Jesús, Armando, Amafer y Solón, la familia 
Guzmán hizo un llamado a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), para 
que no retrase más la resolución final sobre el caso, cuyo expediente fue admitido desde 
julio de 2013. El pronunciamiento, leído por voceros de organizaciones acompañantes este 
jueves en rueda de prensa, destaca que lo que inició como una lucha de las víctimas 
indirectas se convirtió, a lo largo de cinco décadas, en la búsqueda de memoria, verdad y 
justicia. 
 
TEEM se extralimitó al anular la elección del municipio de Chavinda: MC 
https://postdata.news/teem-se-extralimito-al-anular-la-eleccion-del-municipio-de-chavinda-
mc/ 
Tras el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) que determinó anular 
la elección del municipio de Chavinda, el Partido Movimiento Ciudadano se sumó a las 
protestas que han surgido contra la actuación del órgano jurisdiccional, al sostener que con 
pruebas endebles ha emitido sentencia pese a que se detectaron mayores irregularidades 
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en Jacona y Ocampo. Indicó que hay una extralimitación del Tribunal Electoral porque hubo 
otras elecciones con mayores incidencias y más pruebas, a diferencia de Chavinda que es 
un caso con menos elementos probatorios.  
 
PES necesita 6 mil votos para no perder el registro, mantiene la esperanza 
https://postdata.news/pes-necesita-6-mil-votos-para-no-perder-el-registro-mantiene-la-
esperanza/ 
El líder estatal del Partido Encuentro Solidario, Eder López García señaló que no pierden 
la esperanza en mantener su registro, a pesar de que el Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán (TEEM), ya les echó abajo seis impugnaciones que presentaron ante el órgano 
jurisdiccional. En entrevista, precisó que requieren 57 mil votos para acreditar el 3 por ciento 
de la votación de diputados y lograron 51 mil, mientras en municipios 48 mil, por lo que 
necesitan solo seis mil.  
 
Los representantes lloraban por su vida: PAN 
https://primeraplana.mx/archivos/1001022 
El problema de inseguridad antes, durante y después de la elección fue algo que se advirtió 
a las autoridades estatales y electorales, pero no hicieron nada, reclama el Partido Acción 
Nacional (PAN). “Dijimos al inicio de la jornada electoral que venía un clima de inseguridad 
y no nos hicieron caso. Ni las autridades de seguridad pública ni las electorales, porque no 
sabían qué hacer”, declaró el representante del PAN ante el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Lenin Iskandar Soria.  
 
Celebra Celeste Ascencio nombramiento de Lázaro Cárdenas Batel 
https://primeraplana.mx/archivos/1001028 
La senadora electa, Celeste Ascencio, celebró el nombramiento de Lázaro Cárdenas Batel 
como próximo Jefe de Oficina de la Presidencia de la República, en el gobierno que 
encabezará Claudia Sheinbaum a partir del 1 de octubre de este año. “El cardenismo, sus 
principios y visión de país, ha sido una guía importante de la Cuarta Transformación y me 
da gusto que la doctora Claudia Sheinbaum haya incorporado en activo a un referente de 
esos principios y visión, a su equipo más cercano”, destacó. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
“Experiencia y liderazgo respaldan a LCB”, asevera Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2024/07/11/experiencia-y-liderazgo-respaldan-a-lcb-asevera-
ramirez-bedolla/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/experiencia-y-
liderazgo-respaldan-a-lazaro-cardenas-batel-sostiene-ramirez-bedolla/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1001012 
La experiencia y liderazgo de Lázaro Cárdenas Batel serán claves para la transformación 
de Michoacán y de México, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, luego de que 
recibiera el nombramiento como jefe de la Oficina de la Presidencia. Ramírez Bedolla felicitó 
a Cárdenas Batel por el nombramiento que realizó la presidenta electa Claudia Sheinbaum 
Pardo, y señaló que, Michoacán tendrá una línea directa con la oficina de la Presidencia de 
la República.  
 

https://postdata.news/pes-necesita-6-mil-votos-para-no-perder-el-registro-mantiene-la-esperanza/
https://postdata.news/pes-necesita-6-mil-votos-para-no-perder-el-registro-mantiene-la-esperanza/
https://primeraplana.mx/archivos/1001022
https://primeraplana.mx/archivos/1001028
https://metapolitica.news/2024/07/11/experiencia-y-liderazgo-respaldan-a-lcb-asevera-ramirez-bedolla/
https://metapolitica.news/2024/07/11/experiencia-y-liderazgo-respaldan-a-lcb-asevera-ramirez-bedolla/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/experiencia-y-liderazgo-respaldan-a-lazaro-cardenas-batel-sostiene-ramirez-bedolla/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/experiencia-y-liderazgo-respaldan-a-lazaro-cardenas-batel-sostiene-ramirez-bedolla/
https://primeraplana.mx/archivos/1001012


 
 
 
 

                                                12 de julio de 2024 

Estado solo ejercerá mil 700 mdp del FAFEF; los municipios, hasta 3 mil 500 mdp: 
Luis Navarro 
https://metapolitica.news/2024/07/11/estado-solo-ejercera-mil-700-mdp-del-fafef-los-
municipios-hasta-3-mil-500-mdp-luis-navarro/ 
https://postdata.news/estado-solo-ejercera-mil-700-mdp-del-fafef-los-municipios-hasta-3-
mil-500-mdp-luis-navarro/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1000993 
El Gobierno de Michoacán únicamente solicitó un adelanto de mil 700 millones de pesos 
correspondientes al Fondo de Aportaciones Federales del Estado (FAFEF), para la 
ejecución de obras de infraestructura hídrica, educativa, hospitalaria y de caminos durante 
2025 y su respectivo mantenimiento en 2026 y 2027. Así lo informó el tesorero, Luis Navarro 
García, quien aseguró que tales recursos no afectarán el manejo presupuestario de la 
gestión que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, ni representarán deuda para 
las próximas administraciones. 
 
En 3 años Bedolla ha endeudado a Michoacán por 14 mil millones de pesos 
https://moreliactiva.com/en-3-anos-bedolla-ha-endeudado-a-michoacan-por-14-mil-
millones-de-pesos/ 
El gobierno morenista de Alfredo Ramírez Bedolla, se prepara para recibir un nuevo 
préstamo (deuda pública) por un monto de mil 900 millones de pesos. El gobierno asegura 
que es “un adelanto” a sus participaciones pero no informa en que gastará ese dinero. 
 Alfredo Ramírez Bedolla, ha endeudado a Michoacán con casi 14 mil millones de pesos, 
recursos que obtuvo de la siguiente manera: 1.- 470 millones apenas llegando al cargo -
diciembre de 2021- y violando la ley ya que al no obtener el voto de las 2/3 partes del 
Congreso lo presentaron por mayoría simple en el paquete de egresos 2022.  
 
Jueves Cafetero: CONAGUA Advierte Lluvia Todo El Día En Michoacán 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/jueves-cafetero-conagua-advierte-lluvia-todo-el-
dia-en-michoacan/ 
En Michoacán habrá lluvias puntuales intensas provocadas por una entrada de humedad 
en el océano Pacífico, sumado a ondas tropicales número 8 y 9, la primera está situada 
sobre la región occidente del país. Este mismo pronóstico de lluvia también se prevé, sea 
presente en Coahuila, Colima, Guerrero y Jalisco, además las precipitaciones se esperan 
con descargas eléctricas y rachas de viento con posible caída de granizo.  
 
Por cuestiones climáticas posponen arranque de reforestación en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/por-cuestiones-climaticas-posponen-arranque-de-
reforestacion-en-michoacan/ 
Este jueves se tenía programado el inicio de la campaña masiva de reforestación en 
Michoacán bajo el lema Sin bosques no hay agua, planta y cuida y árbol, en el municipio 
de Erongarícuaro, sin embargo, las condiciones del clima no lo permitieron. Desde 
temprana hora llegaron ejidatarios, habitantes y brigadistas con su equipo y herramienta 
para plantar árboles como parte de la campaña de este 2024 para generar nuevos árboles 
en zona forestal.  
 
Va Pátzcuaro contra obras hídricas irregulares 
https://primeraplana.mx/archivos/1000888 
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Un total de dos denuncias, así como la clausura de cuatro pozos irregulares, ha llevado a 
cabo Pátzcuaro, señaló el presidente municipal de Pátzcuaro, Julio Alberto Arreola 
Vázquez. Mencionó que, a raíz de la contingencia por la sequía en el lago de Pátzcuaro, se 
han hecho recorridos en las inmediaciones del cuerpo de agua para buscar detectar 
posibles instalaciones hídricas irregulares. 
 
Lago de Pátzcuaro ha recuperado alrededor de 15 centímetros de profundidad con 
las lluvias: alcalde 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/lago-de-p%C3%A1tzcuaro-ha-recuperado-
alrededor-de-15-cent%C3%ADmetros-de-profundidad-con-las-lluvias-alcalde 
Con las lluvias registradas en las últimas semanas, el lago de Pátzcuaro registra 
una recuperación de alrededor de 15 centímetros en su profundidad, comentó el alcalde de 
Pátzcuaro, Julio Arreola Vázquez.  En entrevista con medios de comunicación, el presidente 
municipal compartió que se prevé que con esta temporada de lluvias al finalizar la misma 
se pueda recuperar alrededor de 70 centímetros de profundidad del cuerpo de agua.  
 
CEDH encaminará sus agendas en cuatro rubros: Agua y Medio Ambiente; Activistas; 
Periodistas y Movilidad Humana 
https://grupomarmor.com.mx/2024/07/11/cedh-encaminara-sus-agendas-en-cuatro-
rubros-agua-y-medio-ambiente-activistas-periodistas-y-movilidad-humana/ 
Ante las necesidades que enfrentan grupos vulnerables en toda la entidad, la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos (CEDH), encaminará en los próximos años su agenda hacia 
cuatro rubros importantes tales como Agua y Medio Ambiente; Activistas; Periodistas y 
Movilidad Humana, así lo dio a conocer su titular, Marco Antonio Tinoco Álvarez. Indicó que 
en el primer tema que es agua y medio ambiente, ha existido una situación compleja, ya 
que hasta el momento no se ha podido abordar desde los derechos humanos, por lo que a 
través de experiencias con otros estados, se busca tener un mejor panorama de la 
situación. 
 
Defensorías del Pueblo ya no obedecen a las necesidades actuales; se deben 
replantear: CEDH 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/derechos-humanos/defensorias-del-
pueblo-ya-no-obedecen-a-las-necesidades-actuales-se-deben-replantear-cedh/ 
A iniciativa de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán, se realiza en 
esta ciudad el Simposium denominado “Repensando el Sistema Público no Jurisdiccional 
de Defensa de los Derechos Humanos”, en el que participan diversos Ombudspesons del 
país. En el auditorio de la CEDH Michoacán, el titular del organismo, Marco Antonio Tinoco 
Álvarez, dijo que desde hace 2 años la Federación Mexicana de Organismos Públicos de 
Derechos Humanos ha venido trabajando en el análisis del papel que juegan las 
defensorías del pueblo en la actualidad y lo que necesitan para cumplir su objetivo a 
cabalidad. 
 
Multan a 2 empresas aguacateras por incumplimiento a la Ley Federal del Trabajo 
https://metapolitica.news/2024/07/11/multan-a-2-empresas-aguacateras-por-
incumplimiento-a-la-ley-federal-del-trabajo/ 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/michoacan-multan-a-2-aguacateras-por-faltas-
a-la-ley-federal-de-trabajo/ 
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El Gobierno de Michoacán aplicó las primeras multas a dos empresas aguacateras por 
faltas a la Ley Federal de Trabajo, como no contar con contratos, no tener horarios 
específicos y claros, evadir el pago de seguridad social y no pagar horas extra, entre otras. 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que las sanciones serán 
efectuadas por el Servicio de Administración Tributaria de Michoacán (Satmich), por un 
monto estimado, entre ambas, de 200 mil pesos. 
 
Pátzcuaro plantará 150 mil árboles en su jornada de reforestación en el 
municipio 
https://indiciomich.com/patzcuaro-plantara-150-mil-arboles-en-su-jornada-de-
reforestacion-en-el-municipio/ 
Julio Arreola Vázquez, presidente municipal de Pátzcuaro, señaló que se tiene previsto una 
cantidad de entre 150 mil árboles para reforestar en el pueblo mágico, de manera 
independiente al millón que se anunció por parte del gobierno del estado. Estas acciones 
forman parte también del rescate de la cuenca del lago de Pátzcuaro y no centrarse 
únicamente en las acciones directas en el lago, sino también en ayudar a la zona de recarga 
hídrica en la parte alta del municipio. 
 
Compesca liberará 50 mil ejemplares de pescado blanco en el lago de Pátzcuaro 
https://indiciomich.com/compesca-liberara-50-mil-ejemplares-de-pescado-blanco-en-el-
lago-de-patzcuaro/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1000944 
https://www.quadratin.com.mx/principal/liberaran-50-mil-peces-blancos-para-repoblar-
lago-de-patzcuaro/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/liberaran-50-mil-ejemplares-de-pez-
blanco-en-lago-de-patzcuaro-12227110.html 
La Comisión Estatal de Pesca (Compesca), informó que en próximos días se hará una 
siembra de pescado blanco en el lago de Pátzcuaro, con alrededor de 50 mil ejemplares 
que serán liberados en la parte norte donde no se tiene problema con la escasez de agua. 
Ramón Hernández Orozco, titular de la Compesca, expuso que está especie es difícil de 
tenerla en gran producción porque tarda mucho tiempo en tener un tamaño óptimo para el 
consumo humano por lo que no es una opción rentable para el acuicultor. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
#Morelia Ayto Atiende Dren Roto Por Fuertes Lluvias En La Col. Gertrudis Sánchez 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/morelia-ayto-atiende-dren-roto-por-fuertes-
lluvias-en-la-col-gertrudis-sanchez/ 
https://www.contramuro.com/inundacion-morelia-colonia-gertrudis-sanchez/ 
https://moreliactiva.com/gobierno-de-morelia-brinda-apoyo-a-vecinos-de-la-gertrudis-
sanchez/ 
https://metapolitica.news/2024/07/11/gobierno-de-morelia-brinda-apoyo-a-vecinos-de-la-
gertrudis-sanchez/ 
https://postdata.news/gobierno-de-morelia-brinda-apoyo-a-vecinos-de-la-gertrudis-
sanchez/ 
https://postdata.news/gobierno-de-morelia-brinda-apoyo-a-vecinos-de-la-gertrudis-
sanchez/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1001005 
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Con la finalidad de atender de manera especial la contingencia que se suscitó la noche de 
este miércoles en la colonia Gertrudis Sánchez, debido a las fuertes lluvias, se lleva a cabo 
en estos momentos un operativo interinstitucional. El coordinador de Protección Civil y 
Bomberos de Morelia, Francisco Lara, explicó que el dren que se encuentra en esta zona 
sufrió una abertura de metro y medio, provocando que el agua se desbordara e ingresara 
a la parte baja de algunas viviendas.  
 
Morelia se expande al mundo: Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/07/11/morelia-se-expande-al-mundo-alfonso-martinez/ 
https://moreliactiva.com/morelia-se-expande-al-mundo-alfonso-martinez/ 
En el marco de la presentación del Festival Internacional de Órgano de Morelia, en Paris, 
Francia, el Alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se reunió con empresarios y tour 
operadores de aquella nación ante quienes presentó la oferta turística, cultural, comercial y 
gastronómica de nuestra ciudad. Durante el encuentro desarrollado en la residencia oficial 
de la Embajadora de México en Francia, Blanca Jiménez Cisneros, Alfonso Martínez 
destacó las ventajas competitivas de Morelia. Una ciudad ubicada en el centro del diamante 
del país. 
 
En definición, presupuesto para cambio de Imujeris a secretaría  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/en-definicion-presupuesto-para-cambio-
de-imujeris-a-secretaria/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/atenci%C3%B3n-en-immujeris-se-ha-multiplicado-
cinco-veces-m%C3%A1s-que-en-la-administraci%C3%B3n-pasada 
En proceso se encuentra la definición del presupuesto requerido para el tránsito del Instituto 
de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris) a secretaría, así como para la operación 
de la misma, señaló Nuria Gabriela Hernández Abarca, directora del Imujeris. Refirió que el 
recurso que se precisa para que el instituto crezca a una secretaría está en análisis por el 
Cabildo de Morelia, para determinar las cifras precisas para dar viabilidad a la nueva figura. 
 
El río Grande se mantiene al 60% de capacidad: Gobierno de Morelia 
https://moreliactiva.com/el-rio-grande-se-mantiene-al-60-de-capacidad-gobierno-de-
morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/drenes-de-morelia-con-un-85-en-promedio-de-
su-capacidad-12226314.html 
Luego de que la noche de ayer miércoles se presentara un desgajamiento del hombro del 
dren Gertrudis Sánchez, también conocido como Dren Quinceo, debido a las intensas 
lluvias en la capital michoacana, este jueves la Coordinación Municipal de Protección Civil 
y Bomberos de Morelia llevó a cabo un recorrido de inspección en dicho desagüe pluvial, 
ubicado en la colonia Ampliación Gertrudis Sánchez. Durante esta revisión, personal del 
Área de Análisis y Evaluación de Riesgos constató que las reparaciones realizadas en el 
terraplén se encuentran en buen estado y sin novedades. 
 
Necesario, que nuevas viviendas cuenten con sistemas de captación de agua  
https://www.quadratin.com.mx/principal/necesario-que-nuevas-viviendas-cuenten-con-
sistemas-de-captacion-de-agua/ 
Debido al entorno complicado que se registra a nivel mundial con el tema del abasto del 
agua potable las instituciones coinciden en que es necesario e importante que se impulse 
mecanismos para su mejor aprovechamiento. El delegado del Fondo Nacional de la 
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Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) en Michoacán, Sergio Adem, indicó a Quadratín 
que ellos impulsan y reconocen la implementación de mecanismos como sistemas de 
captación de agua de lluvia, que ya deberían incluirse en las nuevas viviendas que se 
ofertan para venta a la población.   
 
#VIDEO | Lluvias han provocado el caos en las calles y viviendas de Salida Quiroga 
https://grupomarmor.com.mx/2024/07/11/video-lluvias-han-provocado-el-caos-en-las-
calles-y-viviendas-de-salida-quiroga/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-lluvias-dejan-inundaciones-autos-varados-
y-dren-desbordado/ 
Desde que comenzó la temporada de lluvias en junio, la capital se ha visto envuelta en un 
ambiente de caos vial generalizado, pero hay algunas zonas que se ven más afectadas por 
la lluvia como lo es Salida Quiroga. Desde el Crucero Vial hasta el último fraccionamiento 
que es Villas de la Maestranza se percibe primeramente el deslave del monte, lo cual 
provoca un exceso de grava y tierra en las calles y avenidas, esto desencadena que se 
tapen más rápidamente las coladeras haciendo que se inunde el área de agua turbia. 
 
Lluvia arrastra más de 60 toneladas de basuras en Morelia en últimas 36 horas 
https://www.contramuro.com/limpieza-morelia-lluvias-toneladas-basura/ 
En atención oportuna a la contingencia provocada por las lluvias recientes en la capital 
michoacana, el Gobierno de Morelia, a través de la Dirección de Residuos Sólidos de la 
Secretaría de Servicios Públicos, ha retirado más de 60 toneladas de residuos en las últimas 
36 horas. Al respecto el secretario de Servicios Públicos, Nezahualcóyotl Vázquez Vargas, 
informó que más de 15 brigadas, conformadas por 60 trabajadores, han participado 
activamente en estas labores de limpieza, utilizando una flota de 16 camionetas, 1 
retroexcavadora y 3 camiones tipo volteo. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Yarabí no cumplió a SUEUM, instauró una dictadura en la UMSNH 
https://www.contramuro.com/dictadura-umsnh-yarabi-avila/ 
Una dictadura fue la que instauró la rectora Yarabí Ávila González, en la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), lejos de cumplir con los compromisos 
que hizo con los trabajadores, consideró el Sindicato Único de Empleados de la Universidad 
Michoacana (SUEUM). A través de un manifiesto, el SUEUM, acusó que la rectora nicolaita, 
ha dejado de cumplir con las obligaciones que tiene con los empleados y que están 
plasmadas en el Contrato Colectivo de Trabajo (CCT), además, con los jubilados. 
 
A construir la Universidad del mañana, llama rectora Yarabí Ávila a consejeras y 
consejeros universitarios alumnos 
https://moreliactiva.com/a-construir-la-universidad-del-manana-llama-rectora-yarabi-avila-
a-consejeras-y-consejeros-universitarios-alumnos/ 
https://metapolitica.news/2024/07/11/a-construir-la-universidad-del-manana-llama-rectora-
yarabi-avila-a-consejeras-y-consejeros-universitarios-alumnos/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/a-construir-la-universidad-del-
manana-llama-rectora-yarabi-avila-a-consejeras-y-consejeros-universitarios-alumnos/ 
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Al sostener una reunión de trabajo con las consejeras y consejeros universitarios alumnos 
que recién rindieron protesta, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, manifestó el interés de la administración central 
de trabajar de la mano con ellos, y juntas y juntos construir la Universidad del mañana. Con 
una amplia participación por parte de las y los estudiantes que conforman el máximo órgano 
de gobierno de la institución, se realizó el encuentro en donde compartieron diversas 
inquietudes y realizaron planteamientos en torno a las facultades, escuelas e institutos que 
representan. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
SSM identifica cinco municipios críticos por riesgo de dengue e intensifica combate 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/ssm-identifica-cinco-municipios-
criticos-por-riesgo-de-dengue-e-intensifica-combate/ 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/michoacan-ssm-redobla-esfuerzos-para-
combatir-al-dengue-en-5-municipios-criticos/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-lc-huetamo-juarez-y-uruapan-en-rojo-por-
casos-de-dengue-ssm/ 
Los municipios de Lázaro Cárdenas, Morelia, Huetamo, Juárez y Uruapan son 
considerados como focos rojos por el número de casos de dengue, informó y la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), por ello reforzaron la fumigación y redoblaron esfuerzos 
para fortalecer el Plan de Acción en Localidades Prioritarias con Brotes de Dengue. En 
reunión del Comando Interinstitucional de Dengue, la directora de Promoción de la Salud 
federal, Adriana Stanford Camargo, informó que la Secretaría de Salud federal ya apoya a 
la entidad con insumos para intensificar las jornadas de prevención y proteger la salud de 
más de 3 millones de michoacanos. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Michoacán Hallan 8 Osamentas En Fosa Clandestina En Un Paraje De Tarímbaro 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/michoacan-hallan-8-osamentas-en-fosa-
clandestina-en-un-paraje-de-tarimbaro/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/07/11/michoacan-encuentran-fosa-clandestina-y-8-
osamentas-humanas-en-paraje-de-un-municipio-cercano-a-morelia/ 
Ocho osamentas humanas fueron encontradas en una fosa clandestina ubicada en un 
paraje cercano a la población de Cuparátaro, municipio de Tarímbaro, informaron fuentes 
allegadas al tema. Según datos extraoficiales, el hallazgo lo realizaron los elementos de la 
Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de Desaparición 
Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares 
 
FGE evita la comercialización de cerca de 110 mil dósis por diveros cateos 
https://www.contramuro.com/lucha-narcomenudeo-michoacan-fge/ 
En el primer semestre del año, la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo 
(UIPN) de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) ha logrado significativos 
avances en la lucha contra el narcomenudeo en la entidad, asegurando más de 100 mil 
dosis de narcóticos y deteniendo a 345 personas. La Fiscalía Especializada ha realizado 
en coordinación con los tres órdenes de gobierno y diversas instituciones. 
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Hallan feto humano en puente de la Av. Solidaridad de Morelia 
https://moreliactiva.com/hallan-feto-humano-en-puente-de-la-av-solidaridad-de-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/investigaciones-seguridad/vecino-ve-
una-bolsa-colgada-de-un-puente-la-abre-y-descubre-un-feto-en-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/localizan-feto-humano-en-el-rio-chiquito-de-
morelia-12228286.html 
https://www.contramuro.com/hallazgo-feto-bolsa-morelia/ 
Un feto humano fue encontrado por unas personas durante la tarde de este jueves en un 
puente de la avenida Solidaridad, en la ciudad de Morelia, informaron autoridades policiales. 
Trascendió que el hallazgo tuvo lugar junto a uno de los barandales del mencionado 
viaducto ubicado en el cruce con la calle Justicia, a la altura de las colonias Molino de Parras 
y Morelos. Se dijo que el feto yacía dentro de una bolsa plástica y ya estaba prácticamente 
formado, por lo que se cree tenía aproximadamente 6 meses de gestación.  
 
Delincuentes matan a hombre en Indaparapeo y se registra movilización policial 
https://moreliactiva.com/delincuentes-matan-a-hombre-en-indaparapeo-y-se-registra-
movilizacion-policial/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/enfrentamiento/delincuentes-matan-a-
un-hombre-en-indaparapeo-y-provocan-intensa-movilizacion-policial/ 
https://postdata.news/se-registra-enfrentamiento-entre-policias-y-delincuentes-en-
indaparapeo/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/enfrentamiento-entre-polic%C3%ADas-y-
delincuentes-en-indaparapeo-deja-un-muerto 
Sujetos armados asesinaron a un hombre que momentos antes habían privado de la 
libertad en el municipio de Indaparapeo; el crimen se registró cuando los delincuentes 
fueron detectados por los policías locales, de quienes lograron escapar, informaron fuentes 
allegadas al tema. El hecho de violencia se registró la tarde de este jueves. Al respeto, se 
supo que al menos cinco individuos irrumpieron en un domicilio y a la fuerza se llevaron al 
morador. 
 
Hombre es asesinado a tiros en la entrada de su casa, en Zamora 
https://postdata.news/hombre-es-asesinado-a-tiros-en-la-entrada-de-su-casa-en-zamora/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/ya-lo-esperaban-joven-sale-
de-su-casa-en-zamora-y-delincuentes-lo-asesinan-a-tiros/ 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/michoacan-rojo-asesinan-a-chavo-al-salir-de-
su-casa-en-zamora/ 
Un hombre joven fue asesinado a balazos en los momentos que salía de una vivienda en 
la colonia Adolfo López Mateos, de la ciudad de Zamora por delincuentes que esperaron a 
que saliera para acribillarlo. Los operadores del C5-Sitec recibieron un reporte ciudadano 
sobre detonaciones de arma de fuego en la calle Ignacio Torres de Guzmán, por lo que 
Guardias Civiles, Policías Municipales y Guardias Nacionales se trasladaron al lugar.  
 
Declaran culpables a Francisco y Cristian José del feminicidio de Marijo, en Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/justicia-seguridad/declaran-culpables-a-
francisco-a-y-cristian-jose-r-del-feminicidio-de-maria-jose-m-ocurrido-en-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sentencian-a-francisco-a.-y-cristian-jose-r.-por-
el-feminicidio-de-marijo-12230554.html 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/justicia-seguridad/declaran-culpables-a-francisco-a-y-cristian-jose-r-del-feminicidio-de-maria-jose-m-ocurrido-en-morelia/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sentencian-a-francisco-a.-y-cristian-jose-r.-por-el-feminicidio-de-marijo-12230554.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sentencian-a-francisco-a.-y-cristian-jose-r.-por-el-feminicidio-de-marijo-12230554.html
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https://www.contramuro.com/secciones/morelia/#google_vignette 
https://www.changoonga.com/2024/07/11/morelia-justicia-para-marijo-por-fin-hallan-
culpable-a-2-de-su-feminicidio-ocurrido-en-2017/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/declaran-culpables-a-francisco-y-cristian-por-el-
feminicidio-de-marij%C3%B3 
Un Tribunal de Enjuiciamiento encontró culpables a Francisco A., y Cristian José R., del 
feminicidio de María José M.,de 19 años de edad, ocurrido el 17 de febrero de 2017, en 
Morelia, luego de que el agente del Ministerio Público acreditara su responsabilidad. En 
juicio oral, la Fiscalía Especializada en Feminicidio presentó y desahogó 50 medios de 
prueba en materia pericial y testimoniales, que demostraron que el día en cita, Francisco 
A., y Cristian José R., así como otras personas, privaron de la vida a María José M., y 
abandonaron su cuerpo en un barranco ubicado en el kilómetro 3 de la carretera Morelia-
Atécuaro. 
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